

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 23 DE AGOSTO DE 1927

Número 2637

## Se ha electo el nuevo caballero supremo de la Orden de Colón Se celebrará en España una exposición internacional periodística

### La famosa evangelista teme ahora que la dinamiten

Los Angeles, Calif.—El famoso templo evangelista Mac-Pherson, se convirtió en una gran confusión y desorden, el saberse que se había descubierto una máquina infernal en un callejón cercano al auditorio principal de dicho Templo. La máquina infernal estaba envuelta en un periódico, con un membrete que decía: "Recuérdese a Sacco y Vanzetti." Estas palabras estaban firmadas por la palabra "muerte."

La máquina infernal consistía en una botella llena de un líquido, con otro membrete "que decía Nitro-Glicerina", además había una navaja de barba y un reloj descompuesto. Cuando se llevó la botella a un laboratorio para ser examinada, se vió que sólo contenía aceite de castor, que es un activo purgante,

### Un nuevo caballero supremo de la orden de C. de Colón

Portland, Ore.—La Suprema Convención anual de los Caballeros de Colón, que se reunió aquí, eligió como Supremo Caballero de Colón a Martis H. Cormody, de Grand Rapids, Mich., en sustitución de James A. Flaherty, de Filadelfia.

Flaherty que se retira del puesto después de haber prestado durante 18 años sus servicios a la orden, fué electo Supremo Consejero, puesto que fué creado en la convención que se reúne aquí,

John F. Martin, de Green Bay, Wis. venció a William C. Prout de Boston, Mas, como representante Supremo de los caballeros de Colón. Edward W. Fahey, de St. Paul, Minn. fué electo Supremo Médico, D. J. Callanban de Washington. fué nombrado supremo Tesorero, y Luke E.

Hart, de St. Louis, Mo, Supremo abogado.

### Los cuentos de Zahonero

Madrid.—La Asociación de la Prensa católica editará las obras del escritor Don José Zahonero, a quien ha correspondido recientemente el premio del "A B C", concedido por la Asociación de la Prensa.

Los cuentos que editará la prensa católica serán los que escribió Zahonero después de la retractación de sus ideas anticatólicas.

### Un Congreso Universal de Bibliotecas

Madrid.—En representación del Patronato de Bibliotecas Populares fué visitado el Ministro del Trabajo. A unos, por una comisión, para darle cuenta de la finalidad de esa institución y exponerle el propósito que les anima de organizar un Congreso Universal

de Hispanista e Hispanófilos en Sevilla, al mismo tiempo que se celebra la Exposición.

### Desasosiego de la intendencia

Madrid.—Ha causado hondo malestar en el cuerpo de Intendencia la decisión inesperada del Ministro de la Guerra, aplicando un fallo dictado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina hace muchos meses contra los encartados en la famosa causa del millón de Larache.

Cuando se conoció el severísimo fallo, se hicieron gestiones cerca del Gobierno para que se aplazara la publicación del mismo hasta lograr que los encausados pidiesen el retiro, pero con motivo de las rebeldías registradas en Artillería el Gobierno ha querido dar un aviso a los mismos, indicándoles que en caso de ser

sometidos a expedientes y condenados no habrá benevolencia en la aplicación del castigo.

### La Exposición Internacional periodística

Madrid.—La Federación de Empresas Periodísticas han nombrado ya las comisiones parciales que han de iniciar los trabajos en provincias para la organización de la Exposición Internacional de Diarios y Revistas que se publican en idioma español.

Parece ser que existe alguna divergencia de criterio en cuanto a Madrid pues mientras algunos son partidarios de que se encargue también una comisión o la propia junta directiva de la Federación, otros quieren que se confíe al periódico "A B C", en atención que fué suya la iniciativa.

Es casi seguro que predominará este criterio.

## LAS PIRAMIDES

Del Libro Pavesas

Al llegar al sitio designado para emprender la excursión, a las dos en punto, el sol flameaba en todo su esplendor. En las orillas del Nilo los cocodrilos inmóviles abrían sus largas fauces, aspirando el aire abrasador, y una que otra grulla de color ceniciento se cernía a poca altura sobre la sabana líquida del río donde parecía que la luz se había deluido: los caíques al cortarla trazaban estelas brillantísimas, similares a la Vía Láctea.

Los camellos alargaban el cuello, respirando con delicia el viento ardiente del desierto; diez y seis kilómetros teníamos que recorrer, el corazón apresuraba sus latidos, íbamos a ver una de las maravillas del mundo, las regias sepulturas de aquellos soberanos, que acaso previeron al erigirlas, la admiración y el asombro que provocarían en las edades futuras, los túmulos destinados a perpetuar su memoria. Las montañas que costean la ribera izquierda del Nilo, son rocosas y en algunas la disgregación ha impreso formas muy variadas y curiosas, presentando

el aspecto de hongos colosales; numerosos guijarros redondeados por las tempestades de arena, y trozos de leño de los que ha hecho la petrificación una masa silicia, idénticos a los vistos en el bosque próximo a la fuente de Moisés, se amontonan en su base. Las Pirámides surgen de las capas de arena, como centinelas del desierto, descollando la de Cheops que, con sus ciento cuarenta y dos metros de altura constituye como la de Kefren y la de Mykerinos un grupo soberbio: se alza semejante a una fortaleza inmensa, teniendo a los resplandores del ocaso toda la grandeza de los siglos transcurridos, que arrojan sobre el páramo mudo que la rodea, un hálito lejano de algo augusto, de algo misterioso que asedia el pensamiento, lo abrumba, y lo obliua a retroceder a las épocas desaparecidas, de cuya gloria es la ilustre mensajera.

Su hora es al morir del día.

Todo un pasado gigantesco y anonadador, se despliega ante ese monumento orgullosamente erguido sobre el arenoso felpudo,

y cubierto por la azurada cúpula del cielo africano, hecho se podría decir, expresamente para él sólo, en el mutismo avasallador del desierto rivalizando la inmensidad de las arenas con la inmensidad de sus días.

Descendimos hasta su última bóveda, construcción muy aplanada con treinta y dos pies de largo, por diez y nueve de altura. No encerraba más que un sepulcro de granito color rosa, que decían contener la momia de un Faraón que no era Ramsés II.

Vasta cámara silenciosa cuyo reposo ha termibado con las innumerables caravanas de turistas, que levantan con sus pasos el polvo de las centurias, que cifien su cúspide, como una gargantilla de coral bruñida por el sol... En un túmulo había escrito la mano de algún sabio, la traducción de una de las inscripciones: «que los ángeles negros Mukir y Kuarkir limpien de polvo tu camino, y te cubran con sus alas».

La mente interrogaba el pasado de los altivos monarcas, que eternizaron su nombre al esculpirlo en las portentosas moles,

### La Junta Edificadora del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús

Avisa al público que la Rifa del auto Ford no fué posible efectuarla el Domingo 21 del corriente, como se autorizó a los vendedores anunciarlo, debido a que no se recogieron todos los libros talonarios en poder de ellos, para la venta. Dicha rifa se llevará a cabo, definitivamente, el próximo Domingo 28, a las 3 de la tarde, en el Templo provisional, eliuiando todos los números no vendidos.

Adolfo Cañas  
Tesorero

San José, Agosto 22 de 1927.

cuya misión era guardar un puñado de cenizas: nada!!

Ví las turbas de infelices judíos con las espaldas amoratadas por el látigo, trabajando y sudando sangre bajo el ardor del medio día, vigilados por capataces egipcios con la barba encerrada en una funda verde de seda, altaneros y crueles.

El tiempo ha trascurrido: vendedores y vencidos, señores y esclavos, dichas y miserias, odios y amores, verdugos y víctimas, todos duermen bajo el mismo sudario, en el mismo olvido.

Para subir nos fué necesaria la ayuda de los guías; los escalones de piedras cuadradas, talvez

tienen un metro de alto, conducen a galerías, a pequeños departamentos, que guardaban en épocas anteriores muchas cosas interesantes, pero los ingleses se han apoderado de todo lo más valioso, y es a Inglaterra donde hay que ir, para ver en sus museos las reliquias de los siglos desvanecidos.

Esta Pirámide no fué hecha a la ventura, encierra multitud de datos astronómicos muy notables, entre otros: la entrada a la misma que mira hacia la estrella Polar de aquel tiempo, el Dragón; y el meridiano ideal que pasa por

Pasa a la cuarta página

# Falsos bienhechores del pueblo

Si damos una mirada al mundo social, vemos como vienen semejantes a las olas embravecidas, revoluciones y más revoluciones, que se suceden con pasmosa rapidez; esas revoluciones no alteran solamente la superficie de las cosas, sino que revuelven también las profundidades. La mayor parte no son ya políticas y dinásticas sino sociales. Son la substitución, no de personas, no de formas de gobierno, sino substitución de principios a principios; poner arriba lo que, según las leyes eternas, debe estar abajo, y poner abajo lo que debe estar encima; son el desorden en principio y el caos en realidad. Esto que escribía un célebre autor, en el siglo pasado, es lo que pasa hoy, y que cualquiera que observe con imparcialidad el estado social, puede afirmar, en cuyo estado de cosas, hay algunos que se presentan a las multitudes con el interesado propósito de conquistarse un aplauso o servirse de las clases sociales como escala para encumbrarse a la cima de sus sueños dorados de ambición. Enloquecen al pueblo con halagüeñas promesas y esperanzas de bienestar material y mañana lo lanzan, como infeliz víctima, al matadero para ser sacrificado por aquellos que se le presentaron como redentores.

¿Y cómo es que el pueblo cae muchas veces en manos de aquellos que se le presentaron bajo el falso aspecto de redentores o bienhechores? Son los pueblos tan amantes de su independencia y libertad, que cuando se ha querido arrastrarlos a cualquier empresa y hasta la propia ruina, algunos han buscado este pretexto y han pronunciado esta palabra: LIBERTAD. Es evidente que en todas las épocas y en todos los pueblos se han presentado redentores de entre los cuales algunos verdaderamente han realizado empresas gloriosas y han estampado epopeyas sublimes en las páginas de la historia de la humanidad; pero, en cambio, otros muchos se han valido de esa aureola para arruinar más a los mismos que intentaban salvar y sumirlos en verdaderas ignominias o apretar más los grillos de su triste esclavitud.

En nuestro siglo, en que dominan las concupiscencias y ambiciones, es sabido de sobra que muchos falsos redentores, han ofrecido y ofrecen la libertad y el bienestar a los pue-

blos; muchos están cansados de ver como los ofuscan miserablemente, seduciéndolos con falsas palabras y vergonzosos hechos; estamos presenciando la ruina de varios estados precisamente por aquellos que se presentaron como padres y redentores y que los arruinan halagándoles con palabras de democracia, emancipación, progreso, renovación, economía y felicidad material. Es necesario, pues, estudiar quienes son los verdaderos libertadores y bienhechores del pueblo, en contraposición de los falsos.

El engaño de que se valen los falsos redentores para seducir a las muchedumbres, es halagarlas con libertad desmedida, con futuras prosperidades, dichas y placeres, dimanado todo de la vida presente y ofreciéndoles en perspectiva ventajas económicas muchas veces dudosas. Los verdaderos bienhechores que aman de veras al pueblo, vigilan para que tenga lo necesario para la vida y el perfecto desarrollo que necesita. Los falsos solo cuidan de sí mismos, y lo hacen en primer lugar, atendiendo a su personal interés y provecho. ¿Será el verdadero bien para el hombre y aun para los pueblos, las riquezas, la prosperidad material, la abundancia de subsistencias, el abarataamiento de todos los artículos necesarios, tener muchas explotaciones, mucho movimiento mercantil y mucha participación en los negocios productivos? A todas luces es claro que esto solo no es el verdadero bien, porque necesitan los pueblos de algo más alto y más fundamental, sin lo cual cae y se desmorona, más o menos tarde lo otro. Algunos llaman felices a los pueblos que disfrutaban de esas materialidades; pero el pueblo que puede llamarse feliz, con la felicidad relativa que se puede conseguir en este mundo, es aquel que primero que todo sabe buscar a Dios y los intereses más sagrados. Un pueblo que no sepa mirar al cielo, y no sepa sus eternos destinos, no

puede saber lo que es justicia, virtud, ni deber, ni honor, ni sumisión; ni amar la pobreza, ni puede aspirar a ideales nobles y elevados.

Fermentarán las concupiscencias, se proclamará el libertinaje, se divinizará el placer, se hará la apoteosis más vergonzosa de la lujuria; y todo esto en una u otra forma, acarreará desdichas, corromperá las energías del pueblo, criará vicios, degradará lo grande y magnífico de la raza, se prepararán las rebeliones, por donde la familia y la sociedad entera perderán aquello mismo en que habrán constituido su felicidad. Tristes páginas nos ofrece la historia de todos los siglos, tristes y horripilantes testimonios nos ofrece la época actual; si no hubiera nada más, bastaría conocer algo de los horrores que en Rusia se han cometido y se cometen, pues, se ha puesto de manifiesto las atrocidades cometidas entre aquellas buenas gentes por los individuos que un día se presentaron como bienhechores y redentores, y se convirtieron después en explotadores suyos en nombre de la libertad, de una libertad que no ha existido ni existe entre ellos, de tal manera que han demostrado claramente que su sistema, el bolchevismo, es una de las mayores desgracias que la humanidad ha sufrido en estos últimos tiempos. «Antes que el gobierno de estos señores, los bolcheviques, ha dicho un buen escritor, es preferible la destrucción de la tierra».

Examinense las diferentes teorías que proponen los falsos redentores y se verá que todas adolecen de esto: proponen algunos bienes, la adquisición de algún bien estar; pero no cumplen con las exigencias justas y apetecibles del hombre. Y aunque las escuelas socialistas propugnen el bien universal de los pueblos, los procedimientos son injustos y violentos.

Es cierto que en estos últimos tiempos se han soliviantado las masas populares al son de clarines

bélicos, anunciando la próxima redención y la igualdad de todos; que ofuscados muchos se han apartado de las placenteras márgenes de la paz, y se han arrojado al mar revuelto de las agitaciones; no se puede dudar que lo que más ha ilusionado a los seguidores de la revolución social, ha sido la visión fantástica de sus momentáneas conquistas. «Caiga todo, perezca todo, para que se erija un nuevo mundo moldeado en las eternas líneas de la justicia y de la igualdad».

Así vienen gritando y propagando los falsos redentores con la astucia de aparentar favorecer a la humanidad, pero sembrando al mismo tiempo, la inquietante desesperación en que ya se vive en muchas partes. ¿Y podrán llamarse bienhechores del pueblo los que de esta manera lo empujan por violencia, constituyéndolo en situaciones violentas y obligándole con una vio-

lenta organización revestida de engaños, a engrosar las masas revolucionarias que son la ruina de la paz y del progreso?

Aunque de momento consiguen algunos bienes materiales, ¿caso compensan las zozobras, las amarguras, los desórdenes, las pérdidas y conflictos que crean en todos los órdenes de la vida? Además, no deja de ser una opresión y burla muy cruel, quitar al pueblo aquello que constituye su honra, su fe y su gloria. Esto no es amar, ni ser bienhechor del pueblo; eso es engañar, es servirse del pueblo para el trastorno y la anarquía.

¡Oh pueblo seducido por falsos amadores y bienhechores! Levanta tu vista al cielo; no des oídos a las voces de sirena de aquellos que buscan tu perdición temporal y eterna. Busca los verdaderos bienhechores y los hallarás en Cristo y en su Iglesia amante y bienhechora de los pueblos.

A. DE M.

## El Cristianismo es aceptado oficialmente en el Japón

Un proyecto de ley fué sometido a los dos Parlamentos del Gobierno del Japón, para que se conociesen, sin excepción, legalmente todos los derechos de existencia a todas las Iglesias cristianas.

Hasta ahora, fuera del Budhismo y el culto al Emperador, herán sido prohibidas todas las religiones, aunque fueron toleradas.

El proyecto no sólo acepta al Cristianismo como una Asociación legal, capaz de gozar de todos los derechos legales, sino que también le permite comprar y administrar cualesquiera bienes sin temor de ser expropiados por el Estado y le otorga la liberación de toda carga de impuestos. En una palabra: absoluta igualdad con la religión nacional.

El proyecto fué el resultado de una Comisión de Delegados de todas las religiones.

El Catolicismo tuvo su representante y el Protestantismo el suyo. (Tomado de: «ESPERO KATOLICA»).

(Traducido del ESPERANTO por Emmanuel J. García, Delegado de E. U. A.)

## Suscríbase a este diario

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

## NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fallerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

# LA ORTESIA

La vida por corta que sea, nos deja siempre tiempo para la cortesía.

Huye de las gentes que te dicen: «Yo no tengo tiempo para gustarlo en etiqueta». Estas gentes están más cerca de la animalidad que las otras. ¡Qué digo! La animalidad se otendería.

El perro jamás te dejará entrar a su casa sin hacerte fiesta con ese meneo de cola «tan honrado», como ha dicho Schopenhauer. El gato mismo, en cuanto te vea irá a frotarse contra tí. El pájaro parecerá escuchar con un gracioso movimiento de cabeza lo que le dicen. ¡Y si percibe en el metal de tu voz, la cariñosa inflexión que él conoce, romperá a cantar!

Dante en la «Vida Nueva», llama a Dios «Señor de la Cortesía».

La cortesía es el más exquisito perfume de la vida y tiene tal nobleza y generosidad, que todos la podemos dar. Hasta aquellos que nada poseen en el mundo, el Señor de la cortesía les concede el gracioso privilegio de otorgarla.

El hombre feliz que no tenía camisa, si tuvo cortesía para recibir a los emisarios del rey enfermo.

¿En qué abismo de pobreza, de desnudez no puede caber la amable divinidad de una sonrisa, de un apretón de manos?

La Caridad, opulenta o humilde lleva siempre el ropaje de la cortesía, y la santidad más alta no podemos ni imaginárnosla sino infinitamente cortés.

¿Os acordáis de San Francisco de Asís?

Amado Nervo

# Santoral

Martes 23. — Santos Felipe Benicio, Sidonio ob., y santa Fructuosa.

**SAN FELIPE BENICIO, OF.**

Nació en Florencia, año de 1224, donde estudió con grande aprovechamiento. En Padua recibió la borla de doctor en Medicina. Por inspiración de la santísima Virgen pretendió el hábito de los siervos de esta gran Señora. Fué tal su capacidad y sus virtudes que, sin dar oídos a la resistencia de su humildad ni a sus lágrimas, le elevaron a los sagrados órdenes, llegando a poco tiempo a ser Padre General. Por muerte del papa Clemente IV fué elegido para el pontificado; pero se escondió hasta que nombraron a Gregorio X. En el desierto, faltándole agua, sacóla con abundancia hiriendo la tierra con el báculo, y formando un estanque que hoy se llama los baños de San Felipe. Hizo varios viajes por Italia y Francia, donde obró prodigiosas conversiones. Pacificó las ciudades de Pistoia y Florencia, despedazadas por los bandos de Gúelfos y Gibelinos; pero, no pudiendo sufrir los rebeldes sus sermones, le desnudaron y azotaron, entregando su alma al Señor, el día 22 de Agosto de 1385.

El último va-  
por traje:— **Leche**  
**condensada**  
Fresca M Nido  
para EL AGUILA DE ORO  
— PUJOL HERMANOS —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.  
Pieles pequeñas, grandes y extra  
Lindas bufandas  
Heredia TIENDA BENAVIDES

## United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarmando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Junio 5, 1927.

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

### RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre

**Pasta Dental**

6

**Pasta de Afeitar**  
**ALMACEN ROBERT**

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención especial a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

Suscríbase al "Correo Nacional"

Folleto N° 5

## Quiénes son los traidores de México

### Interesantes Revelaciones Históricas

PUEBLO, con lo cual, no dice nada, pues eso lo han dicho los sublevados mexicanos sin excepción: Patriotas y traidores, liberales y conservadores, federales y centrales, buenos y malos. Quisiéramos ver siquiera un solo PLAN que diga: «somos impopulares y queremos esclavizar al pueblo».

Sigue calificando al ejército de FIEL GUARDIAN DE LA CONSTITUCION. Es claro que está en su papel quien defiende y sostiene su propia obra; CONSTITUCION QUE GARANTIZA ESAS LIBERTADES.—¿Cuáles son ellas?—preguntamos extrañados.—¿Las del Pueblo? ¡Ah! el autor se ha equivocado de medio a medio. ¿Cuándo garantiza la Constitución la libertad de conciencia, que quizá es la más grande de todas las libertades? Y muy lejos de garantizarla la viola, sí; la pisotea, la mata. ¿En dónde están las libertades de palabra, de cultos, de enseñanza y de asociación? El autor, en su conciencia de hombre y de ciudadano, sabe que mintió en aras de su gobierno, (a menos que sea hombre de estrecho criterio) pues el código del 17 es abiertamente atentatorio en materia religiosa a la libertad del pueblo mexicano. Y siendo violadas las libertades por una ley exclusivista que sólo a la fuerza se pueden hacer cumplir, no le queda al ejército otro camino que aprestar sus armas para RESPONDER A LA MISION HISTORICA QUE LE SEÑALAN LOS ACTUALES MOMENTOS, como textualmente dice el autor.

Más adelante agrega: SE ACUSA AL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DE SER EL CAUSANTE DEL ACTUAL CONFLICTO. SE LE SEÑALA COMO ENEMIGO DEL PUEBLO, DE LA LIBERTAD, DE LA RELIGION, DE DIOS, etc. Cierto. El señor Calvo Ramirez está bien informado de nuestro criterio en este sentido. Acusamos al

gobierno ante la nación, ante la humanidad y ante la historia, de ser el causante de ESTE CONFLICTO; de ser enemigo del pueblo, porque se vale de la ley para privarle de sus creencias y de sus principios morales. Le señalamos enemigo de la Religión, porque se erige en perseguidor de la Iglesia y jefe de un grupo sectario; le señalamos conculcador de la libertad de conciencia, y por último, creemos que quien ha merecido uno o todos esos títulos, no puede ser sino un enemigo de Dios.

El señor Calvo Ramirez asienta que comparamos a Calles con Juliano el Apóstata, en lo cual se equivoca. A caso le comparemos con los Césares de la persecución, no con un emperador cristiano que abjuró de su fe, reviviendo el culto de los dioses. Quizá cuando Calles grite amenazando al cielo «Venciste, Galileo», haya motivo para establecer el paralelo.

### EL CLERO TRAIADOR

Hasta aquí el autor sólo parece hacer un prólogo. En seguida aborda de lleno su objeto y exclama: Pero ¿quién ha provocado ese conflicto? ¿Es acaso la primera vez que el Clero de México, SIEMPRE POLITICO, intenta trastornar el orden y desconocer las leyes de la República?

Vamos por partes. Ese conflicto lo ha provocado una ley, lo ha provocado una constitución que lleva en sus artículos flagrantes violaciones de la libertad y del derecho. Las leyes injustas siempre provocaron conflictos en todos los siglos y en todos los pueblos, y las luchas de la humanidad no reconocen otro origen que las leyes injustas. Setenta años hace que México tiene leyes injustas en materia religiosa. Setenta años hace que existe conflicto religioso en México, y setenta años hace que el liberalismo llama enemigos de la ley y trastornadores del orden a los que con entereza protestan contra la injusticia. Esta podrá perpetuarse por la fuerza, y durar siglos, si el Señor así lo tiene dispuesto; podrá en buena hora la impiedad cantar su victoria por un lapso más o menos largo: sin embargo, no habrá cesado el conflicto religioso, y mientras haya conciencias no envilecidas y corazones que aún amen la libertad, existirán, como dicen los immaculados liberales, intentos de trastornar el orden y desconocer las leyes de la República.

Hemos notado aquí el lenguaje embaucador usado en los ataques al Clero. Gran diferencia existe entre desconocer las leyes de una República y protestar contra cierta ley de esa República. Si efectivamente el liberalismo se apoya en sólidas bases de legalidad, y con él está la verdad, ¿a qué el uso de calumniosas expresiones para los contrarios? ¿No basta decir la verdad y no más que la verdad? Sin embargo, la posición en que se encuentra el partido liberal, falto de todo cimiento estable para su vida futura, obligale a sostener con falacias cierta apariencia de dominación y de prestigio ante la expectación del pueblo, groseramente engañado. Entra, pues, la mentira, en el programa de propaganda. La falsía y el engaño son obligados, porque la verdad está ausente.

¿Qué es, pues, lo que piden los católicos y el Clero?

Pedimos que se respete el derecho y nada más; y cuando esto suceda, cuando se deroguen las leyes que hoy combatimos, habrá cesado el conflicto de setenta años, que tantas desgracias trajo al país. Queremos que el Gobierno y la Iglesia estén verdaderamente separados: que aquél no se mezcle con ésta ni a título de salvador del pueblo, ni a título de regulador del culto externo. Queremos libertad para enseñar a nuestros hijos la religión que más nos venga en gana; queremos tener cuantos sacerdotes sean necesarios para la propagación y servicio de nuestra fe; queremos libertad para la prensa católica, así como lo hay para la teosófica, masónica, política e informativa; queremos que nuestro derecho de ciudadanos sea respetado, así también el de nuestros ministros; queremos el derecho de asociación que tienen todos los ciudadanos, menos los que somos católicos; queremos que se permita libremente el funcionamiento de nuestros establecimientos de beneficencia y caridad, que tantos bienes dejan a la nación; queremos, por último, que se respeten nuestros templos y que no se nos despoje de los establecimientos católicos, bajo el pretexto de que son propiedad de la Nación. Nosotros somos la nación, y estando eso en nuestras manos, está en poder de la nación.

Estas son nuestras miras, y las miras del Clero.

¿Habrá un hombre de recta conciencia que por esto nos tache de trastornadores del orden y desconocedores de

Viene de la primera página

sv cumbre y divide la tierra en dos partes iguales.

El panorama era deslumbrador: el sol agonizaba en las lejanías entre copos de blancas nubes, y el aire perdía su calor calcinante; los camellos eran ínfimos montículos al pie de las fastuosas emigrantes de otros tiempos, de las embajadoras de cortes fantásticas, cuya grandeza y sabiduría proclaman las gloriosas emisarias, sobre las cuales surgen inútilmente, durante las calurosas noches africanas millares de estrellas, vanas antorchas que alumbran únicamente su soledad en la inmensidad del desierto.

La memoria imponderable de los acontecimientos que evocan, ante las generaciones humanas que desfilan mudas de estúpido a sus plantas; la brillante historia de esos Faraones, que cruzaron las llanuras Líbicas en dromedarios enjaezados con doseles de sándalo incrustado de violáceos amatistas, y arabescos de la lejána plata de Tarsis, para venir a dormir en sus entrañas el largo sueño de la muerte: las ceremonias del culto egipcio, tan hermosas y complicadas desarrolladas en su interior: las rebeldías de los esclavos y cautivos, obligados a levantarlas, para legar a los hombres futuros el recuerdo de sus opresores: los vértices que servían para orientarse a caravanas que partían para no regresar nunca, señalaban también la hora en que debían volver los cometas, trascurridos miles de años a sus sacerdotes que no vivirían más que uno, tejen un cendal que se extiende en larga perspectiva hasta perderse en la bruma dorada de los tiempos idos....

Nuestras cabalgaduras de ojos tristes que no se extrañan de nada, asistían impasibles a los mirajes que los rayos solares fingían, tiñendo con jaspes de carmín, las estupendas reinas del desierto en cuyas cimas perdidas en el azul, parece que se han petrificado todos los arreboles, de una aurora magnífica para iluminar la belleza de los solitarios catafalcos, semejantes a gaviotas posadas a la vera del célebre río, al que rindieron homenajes divinos en el templo de Nilopolis, apenas suficiente para contener su gigantesca estatua tallada en alabastro, cuyo color imitaba el rojo sanguíneo de sus aguas, en la época de sus periódicas crecidas.

El dios Nilo coronado de laureles y espigas presidía los sacrificios de toros negros que le inmolvaban durante fiestas que le estaban consagradas, y que Diodoro describe en términos magníficos; pero el excelso Siris padre de la lujosa tierra de Mizraim no ha conservado nada de su antiguo esplendor; sus ondas no han

vuelto a arrastrar las espigas de oro, ni los búcaros de lotos arrojados, en homenaje a sus fecundadoras aguas, ni en ellas han vuelto a sumergirse los marfilinos remos incrustados en perlas de las barquillas reales.....

Su profundo seno no reproduce hoy ya más que las sombras magestuosas de sus hermanas de ostracismo, cuya nostalgia infinita de su gran pasado desvanecido comparte, rememorando en sus interminables noches de silencio y olvido los esplendores Faraónicos.....los brillantes cortejos de sus legendarios príncipes.....los desfiles incontables de camellos conduciendo las bellas esclavas de Nubia....el eco de las arpas de oro pulsadas por las alabastrinas manos de las cautivas griegas....las legiones Numidas con sus mantos de tachonada piel de leopardo....las gacelas procedentes de las riberas del gran lago formado por el río en el interior africano, sobre cuya piel lustrosa lucía el oro en polvo....caballos blancos como los ibis dormidos, bajo los bosquecillos de papiros...el tiempo ha arrojado su pesado manto sobre ese miraje deslumbrador, que duerme desde miles de años con los sacrófagos colocados en sus cármes, velado por la gloria muerta de las viejas civilizaciones.

**Habrà servicio aéreo entre Nueva Orleans y Guatemala**

Guatemala.—En sesión celebrada por la Cámara de Comercio de Guatemala, el señor don Frank A. Dalton, presentó un bosquejo de proyecto, relativo al establecimiento de servicio de tráfico aéreo entre Nueva Orleans y esta ciudad.

Dice el señor Dalton que esta forma de transporte daría magníficos resultados en Guatemala, y vendría a intensificar el intercambio con los Estados Unidos del Norte, y agrega que hay una conocida firma comercial que le ha ofrecido, en lo particular cinco mil dólares para hacer el primer ensayo.

La Cámara de Comercio, bajo cuyo patrocinio pone el señor Dalton su proyecto, ha nombrado a dos miembros de su seno, el señor licenciado don José María Flores Pinedo y don Carlos Springmühl para que se avoquen con el proponente, y le pidan los detalles del caso.

En la próxima Junta, suministrarán su informe los señores nombrados, y, de ser favorable el vuelo internacional probablemente se lleve a la práctica a fines del mes entrante.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.  
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

**Sección Deportiva**

(A cargo de PUGILISTA)

**El Match de antier después de ser un interesante partido se convierte en uno bufo**

El partido que se nos anunciaba para el domingo era uno de los más interesantes de nuestro Campeonato Nacional de Fútbol, los Alajuelenses y Libertinos siempre que les ha tocado combatir han sabido darle al juego la suficiente amotividad que un match de esa índole merece; y desde luego la afición esperaba con interés la realización de ese partido.

Actuó de referee el señor Harold Bougle, que supo llenar su cometido conforme a su criterio de deportista, el cual no estará del todo exento de errores, que no siempre son del agrado de los perjudicados, pero que nosotros puestos en un campo más imparcial si los sabemos disimular.

Los chicos del Alajuela forman su cuadro completo, La Li-

bertad por el contrario se alineó sin Gutiérrez, Goban y los dos Fonseca, quienes fueron suplidos por Méndez, Varela, Alvarado y Güell, como se podrá ver La Libertad se alineaba conforme a sus normas de indisciplina, con un equipo bastante flojo.

Con los cuadros en esta forma se alinean ambos equipos llevando el Alajuelense la ventaja del terreno, circunstancia que le permite hacer unas cuantas avanzadas que obligan a Manolo, a quien notamos un poco nervioso, a salirse del puesto para hacer el despejo casi en media cancha, el alajuelense continúa atacando asiduamente pero Méndez y Aymerich se han constituido en una muralla que impide el libre acceso a los rápidos delanteros alajuelenses; un mal despejo de un defensa Libertino da origen a un

centro muy bien dirigido de extremo izquierdo del Alajuelense del cual se aprovecha Morera para marcar el primer tanto del partido a favor del Alajuelense.

Concluirá

**Corte Plena Sesión del lunes**

—Se declaró sin lugar el recurso de hábeas corpus interpuesto por Nathaniel Mathews, por constar del informe del Alcalde 1º de Limón que contra el quejoso dictó auto de detención por daños graves en perjuicio de Angelina Lewis,

—Se rechazó de plano el recurso de hábeas corpus establecido por Abel Méndez Rojas, de conformidad con el inciso 1º del artículo 10 de la Ley de Hábeas Corpus.

—Se nombró al Lic. José Joaquín Chaverri Zúñiga para Juez 2º del Crimen Interino de esta provincia, en lugar del propietario, Lic. Octavio Moya Saravia, a quien se dió licencia por todo el resto de este mes, a partir del 23, y por todo el mes de septiembre próximo entrante.

—De las respectivas ternas se nombró a los primeros señores Pedro Loria Rivera y Rafael Angel Solís Solís para Secretario y Prosecretarios interiores de la Alcaldía 1ª de este Cantón, y se nombró al señor Hernán Bolaños Quesada para escribiente provisional de esta Alcaldía, todos por el término de la licencia cada al Secretario, señor Manuel Antonio Bonilla Navarro.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Rogelio Rodríguez Méndez, Esteban Araya Brenes, Armando Chamorro Mayorga y Moisés Sibaja Arguedas para escribientes interinos de las Alcaldías de San Mateo, Siquirres, Liberia y Abangares.

—Vistas las solicitudes de Ignacio Abruzzo Sanson, Nestali Valverde Campos, Rafael Ramírez Lobo y Julio Abarca Abarca en que pide se les commute en multa las penas de arresto que les fueron impuestas, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable en todas.

Concluirá

**Agradecimiento**

Santa Ana Viquez e Inés Gómez hacen público su agradecimiento a la Stma. Virgen del Socorro por una muy señalada gracia obtenida por su intercesión.

Mercedes de Heredia, agosto 1927

**Suceso lamentable**

En Cartago, en la noche del domingo, ocurrió una colisión entre elementos de los dos bandos políticos militantes, a consecuencia del cual murió un individuo vecino de Concepción, resultando además cerca de 12 heridos.

Parece que las Autoridades de Policía no tomaron las oportunas providencias para impedir el choque.

**Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues dirijase inmediatamente a la**

**LIBRERIA ESPAÑOLA**

de María v. de Lines

**y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.**

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

**Precios escandalosamente baratos**  
**Librería Española de María v. de Lines**

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

**ESTAMOS LISTOS**

para atender todas las órdenes de

**Útiles Escolares y Material de Enseñanza**

de toda clase

**Pida Ud. los renombrados**

**CUADERNOS**

de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Cº)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA